
 
Verbale Consiglio FODAF Lombardia del 19.01.2024. 

 
 
Alle ore 17.12 del giorno 19.01.2024 trovasi riunito in modalità videoconferenza il Consiglio 
della Federazione degli Ordini dei Dottori Agronomi e Dottori Forestali della Lombardia 
convocato con prot. 08 del 10.01.2024. 
 
Sono presenti i consiglieri (ordine alfa): Bara Gianpietro, Frigerio Ettore, Leoni Claudio, Ribolzi 
Marco per discutere sul seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente del 28.11.2023 
2. Delibera ed approvazione Piano triennale Trasparenza ed Anticorruzione 
3. Rinnovo convenzione per il “Servizio di segreteria contabile e uso spazi” con Odaf 

Milano 
4. Rinnovo convenzioni FAD con ordini Lombardia e Bologna 
5. Conferma rinnovo incarico di consulenza legale in materia di trasparenza e 

anticorruzione a Studio Papotti di Torino 
6. Conferma rinnovo incarico di consulenza legale in materia di privacy a ditta Frareg di 

Milano 
7. Valutazione rinnovo associazione INU 
8. Valutazioni per sostituzione dott.ssa Guarneri (dimissionaria) 
9. Valutazioni per rinnovo contratto consulenza con dott. Tolasi 
10. Valutazioni in merito a circolare 47/2023 Conaf 
11. -Varie ed eventuali 

 
1) Approvazione verbale seduta precedente del 28.11.2023 

 
Il presidente Ribolzi Marco dà lettura del verbale del precedente consiglio, che viene 
approvato all’unanimità dei presenti. 
 
2) Delibera ed approvazione Piano triennale Trasparenza ed Anticorruzione 

 
Il dott. Bara, responsabile P.T.P.C.T., in considerazione del fatto che non ci sono state 
variazioni nell’assetto della Federazione, propone di prorogare per l’anno 2024 il preesistente 
Piano con l’unica variazione della sede legale della Federazione avvenuta nel corso del 2023. 
Messo ai voti il P.T.P.C.T. viene approvato all’unanimità dei presenti. 
 
Causa assenza della dott.ssa Oggionni, si passa alla discussione del punto 4) dell’o.d.g. 
 
4) Rinnovo convenzioni FAD con ordini Lombardia e Bologna 

 
Prima di passare alla discussione del punto 4) dell’o.d.g., il presidente ed il dott. Leoni 
illustrano ai presenti circa un incontro in modalità videoconferenza avvenuto in data 27.12.23 
con il commercialista della Federazione dott.ssa Calini in merito alla possibile opportunità di 
dover aprire la P.IVA della federazione per l’erogazione di corsi di formazione. 
Il dott. Bara propone di valutare un eventuale “salto di qualità” nella regolamentazione 
dell’attività di formazione 



 
Il dott. Leoni mostra alcune perplessità circa il fatto che la federazione di Lombardia offre un 
servizio di formazione anche ad iscritti di altre regioni. 
Il presidente riferisce di aver inoltrato al commercialista dott.ssa Calini il Regolamento 
generale di funzionamento della Federazione nel quale viene esplicitamente riportato il 
compito della formazione. 
In attesa di riscontro in merito, e di attingere ulteriori notizie in merito, i presenti decidono 
all’unanimità di soprassedere temporaneamente al rinnovo delle convenzioni. 
 

Alle ore 17.30 si collega la dott.ssa Oggionni. 
 
3) Rinnovo convenzione per il “Servizio di segreteria contabile e uso spazi” con Odaf 

Milano 
 

I presenti richiedono al presidente di ODAF Milano se sia possibile il rinnovo della convenzione 
di segreteria ed uso spazi anche per l’anno 2024. Sentita la presidente di ODAF Milano si 
conviene di rinnovare la convenzione alle medesime condizioni del precedente anno 2023, 
fatto salvo il solo cambio di indirizzo della sede. 
I presenti approvano all’unanimità. 

5) Conferma rinnovo incarico di consulenza legale in materia di trasparenza e 
anticorruzione a Studio Papotti di Torino 

Su indicazione del presidente, i presenti approvano all’unanimità il rinnovo per l’anno 2024 
dell’incarico allo Studio legale Papotti di Torino della consulenza in materia di Trasparena ed 
anticorruzione. 

6. Conferma rinnovo incarico di consulenza legale in materia di privacy a ditta Frareg 
di Milano 

Analogamente a quanto riportato al precedente p.to 5) i presenti approvano all’unanimità il 
temporaneo rinnovo dell’incarico alla Ditta Frareg. Viene inoltre dato incarico al presidente di 
contattare la ditta PLS di Milano e lo studi Legale Papotti di Torino per avere preventivi in 
merito a tale incarico con eventuale scontistica se dovessero aderire uno o più ordini della 
Lombardia. Viene inoltre richiesto dai consiglieri presenti di avere almeno 3 (tre) preventivi da 
valutare al fine di una eventuale sostituzione della Ditta Frareg. 

7) Valutazione rinnovo associazione INU 

Il consiglio delibera all’unanimità dei presenti il rinnovo dell’associazione per l’anno 2024. A 
tal proposito il dott. Bara propone di tentare di organizzare un evento congiunto FODAF – INU 
su un tema di interesse comune, ad esempio le “Modalità di presentazione delle pratiche”. La 
dott.ssa Oggionni propone un nostro intervento assieme ad INU circa i “Piani di pianificazione 
rurale”. Il dott. Leoni, pur sostenendo che l’urbanistica non è un compito specifico degli A.F. 
propone una eventuale intervento nei progetti al fine di meglio comprender le strategie della 
pianificazione urbanistica. 

8) Valutazioni per sostituzione dott.ssa Guarneri (dimissionaria) 



 
A seguito della cessata consulenza alla segreteria della Federazione da parte della dott.ssa 
Guarneri che non ha rinnovato il contratto, il presidente riferisce ai presenti che a seguito di 
inserzione sulla N.L. di federazione sono giunte in segreteria alcune candidature per la 
copertura della posizione offerta. La dott.ssa Oggionni riferisce di aver preso contatti con la 
segreteria di UNICAT e che sono giunti 3 nominativi. Si richiede alla dott.ssa Oggionni di 
contattare i tre nominativi e di far inoltrare loro il proprio C.V. alla segreteria di Federazione in 
modo da poter avere una “rosa” di candidati per poter effettuare una selezione. In alternativa, 
sempre il presidente, informa di aver avuto parere positivo all’eventuale incarico da parte 
dell’Associazione professionisti di Cremona fatto salvo il fatto di illustrare i compiti ed i 
compensi. L’argomento verrà discusso a breve quando saranno disponibili tutte le opzioni. 

9) Valutazioni per rinnovo contratto consulenza con dott. Tolasi 

Viene valutata dal consiglio la posizione del dott. Tolasi che all’unanimità dei presenti viene 
definito come persona di ottima preparazione e capacità per lo svolgimento delle consulenze 
a lui assegnate. Il consiglio delibera all’unanimità il rinnovo del contratto di consulenza col 
dott. Tolasi. La discussione si sposta poi sul compenso economico. Il dott. Leoni, tesoriere, 
illustra come nel corso del 2023 siano stati erogati al dott. Tolasi tra compensi contrattuali ed 
extra per lavori non previsti la cifra di 18.850,00 €uro, comprensivi di consulenze alla 
Federazione ed all’Ordine di Mantova. Il consiglio, su richiesta del dott. Leoni (Odaf Mantova) 
delibera di scindere in due differenti incarichi la consulenza relativa alla Federazione e quella 
relativa all’ordine di Mantova. Per quanto riguarda il compenso da Federazione, dopo breve 
confronto e discussione tra i presenti, viene stabilito un compenso annuo forfettario di €. 
18.000,00 (diciottomila) più eventuali integrazioni per lavori extra, e rimborsi spese trasferte. 

10) Valutazioni in merito a circolare 47/2023 Conaf 

Il consiglio prende atto del contenuto della circolare Conaf 47/2023. Ogni singolo Ordine 
territoriale dovrà attenersi a quanto in essa contenuto. 

11) -Varie ed eventuali 

11a): Il presidente riferisce di aver avuto una richiesta di patrocinio non oneroso da parte di 
Cosmogarden “La biennale del Verde” che si svolgerà a Brescia dal 5 all’8 aprile p.v. Il 
consiglio approva 

11b): Il presidente sottopone ai consiglieri la propria intenzione di voler stipulare una polizza 
di RC del consiglio. I consiglieri invitano il presidente ad informarsi su costi e clausole 
contrattuali prima di una decisione definitiva 

11c): il consiglio propone di tenere la prossima Assemblea per l’approvazione del bilancio 
consuntivo 2023 nel mese di aprile. Poichè Varese, Bergamo e Brescia hanno già avuto 
incarichi organizzativi viene richiesto agli altri ordini provinciali di adoperarsi per trovare una 
location adatta. 

11d): Su richiesta della dott.ssa Oggionni, il consiglio approva il patrocinio non oneroso 
all’evento My Plant & garden 



 
11e): Sempre la dott.ssa Oggionni riferisce di aver avuto richiesta da Confartigianato di far 
parte di un gruppo di lavoro con argomento “I professionisti del verde”. Il consiglio richiede di 
informarsi sui termini del gruppo di lavoro ed eventuali impegni che dovessimo assumere 
come Federazione. 

11f): il prossimo consiglio verrà convocato nel mese di febbraio in data da definirsi. 

Alle ore 18.45 non avendo null’altro da discutere e deliberare il consiglio viene chiuso. 

Il presidente        per il segretario 

Ribolzi Marco        Ribolzi Marco 

 

Milano, 19.01.2024. 


